
塑造林演讲稿(实用7篇)
要写好演讲稿，首先必须要了解听众对象，了解他们的心理、
愿望和要求是什么，使演讲有针对性，能解决实际问题。优
质的演讲稿该怎么样去写呢？下面是小编为大家整理的演讲
稿，欢迎大家分享阅读。

塑造林演讲稿篇一

早上好!

我今天国旗下演讲的题目是：植树节，让我们一起播种青春
的回忆。

马上要到3月12日了，那是一个营造绿色环境，期待绿水青山，
呼唤人们爱护环境的特别日子——植树节。

我要赞美绿色，因为有了藻类到参天大树，才使荒芜的地球
生机勃勃，才有了动物，才有了人类。绿，是生命的底色，
树，是绿色的代言。

今朝，我们欢聚一中，用梦想和生命演绎青春的风采，明朝，
我们四海为家，用拼搏和智慧打造各自的未来。雁过留声，
人过留名，亲爱的同学们，你可曾想过，在三年的学习生活
中，在一中为我们的母校留下点什么?让如花的心事，如火的
激情，随一抹新绿，栽种成一道美丽的风景，凝聚成一种永
恒的回忆。

假如十年后，你重回母校，看到你命名并栽种的树木，历经
岁月的风霜枝繁叶茂，怎能不心潮澎湃、感慨万分?那些曾经
伴着欢笑、流过眼泪的日子会一下子鲜活起来，润湿你的眼
睛，温暖你的心房。

假如二十年后，你再回母校，细数绿树千行，清点青春百味，



低眉处多少过往烟云，仰首间俯拾人生碎片，怎能不感谢那
亲手栽种的摇曳多姿的`绿树，把青春的无悔，镶嵌成一片片
追忆的叶子，春风吹又生，永世不衰老!

知道吗?同学们，法国巴黎有这样一个世俗：

婴儿刚出生时要栽一棵“理想树”，上学时栽一个“求知
树”，18岁时栽一棵“成才树”，结婚时载一棵“同心树”，
一个人一生中栽活6棵树，这样人人栽，年年栽，代代栽，栽
出的就不只是点点新绿，片片生机，更是人性的美丽，美好
的回忆!

那么——

我给你送来粒粒种子，你让它们花繁叶茂。

我赠予你棵棵树苗，你让它们绿树成荫。

法国哲学家帕斯卡尔说：“人是一根能思想的芦苇，思想成
就了人的伟大。”何不拒绝不必要的浪费，节省不必要的开
支，保护草坪，爱护植被，用行动雕塑一种美丽。让一中留
下你青春的痕迹，让绿树长满你对母校的眷念，生生不息，
和谐共存!

最后，我们想给同学们讲一个故事：

印度大诗人泰戈尔曾于本世纪来华访问，送别时，中国同行
问他：“您有什么落下了没有?”泰戈尔沉吟了一会，
说：“没有了，只是我的心……”总有一天，我们会飞离母
校，只是我们的心会随同一棵绿树，站成一道风景，成为美
丽青春的寄托，那么纵然海角天涯，踏着荆棘，仍能嗅到母
校淡淡的花香，因为我们的心还在!

同学们，让我们携起手来，赞美绿色，关爱校园。让20xx年3



月12日这个平凡的植树节因为有你的关爱而变得不平凡，让
我们的校园因为有你的爱护而焕发别样的生机，谱写别样的
诗篇，成就别样的美丽!

谢谢大家!

塑造林演讲稿篇二

大家好!

这几年，全球各地都有极端天气状况的发生，有的国家发生
洪涝灾害，有的国家遇到了百年不遇的干旱，还有的国家发
生泥石流、山体滑坡，种种可怕的自然灾害，这都是人类破
坏环境造成的。所以现在人们对环境保护提高了重视程度。
我呢，也从身边的小事做起，做一名环保小公民。

每年3月12日是植树节，这一天我总要参加由园林局组织的植
树造林的活动。一大早，我们就来到动物园，领取了一棵属
于我的小树苗。

来到种植地后，我和爸爸、妈妈每人拿一把铁锹，一铁锹一
铁锹地刨起土来，不一会儿，我们就刨了一个又大又深的坑。
接着，我们又一起把小树苗轻轻地放在坑里，深怕伤害了小
树苗。妈妈双手扶着小树苗，我和爸爸又拿着铁锹，一铁锹
一铁锹地把刨出来的土填进去。填一会儿，踩一踩，要把土
踩实了，就这样，我们反复地做了几次。我们的小树苗终于
能够笔直地站在那里，就像草原的哨兵一样，那么精神，那
么可爱!最后就要我为小树苗浇水，让它能够吸取养分，快快
成长。

看着我的小树苗，虽然我也觉得很累，但是我骄傲，我自豪!
因为我为地球妈妈增添了一根绿色的头发。将来我的小树苗
一定会长成一棵苍天大树，它会保护地球妈妈，让妈妈变得
更年轻，更漂亮!让我们的空气更清新，环境更美丽!



塑造林演讲稿篇三

一、对在座的全体同志来讲，要紧紧围绕商书记重要讲话和
市委、市政府的要求，在增加造林绿化的使命感、责任感，
提高自觉性、积极性上下功夫。

首先，要深刻认识造林绿化的重大意义。11月6日召开的全市
植树造林绿化会议，是近几年来全市造林绿化工作规格最高
的一次会议，商黎光指出“开展造林绿化，建设绿色沧州，
是贯彻落实党的十八大精神和省委、绿色河北攻坚工程部署
的重要举措，关系到沧州经济社会发展大局，关系到人民群
众的生存环境和福祉”。这不仅阐述了造林绿化工作的重大
意义，也为我们今后的造林绿化工作指明了方向。会后，县
委、县政府高度重视，梅书记连夜召开了由四大班子全体成
员参加的紧急会议，全面研究和部署我县造林绿化的具体方
案。从国内外发展的大势来看，生态环境建设是一个地区重
要的发展资源，良好的生态环境不仅是最大的民生工程，也
是最大的发展优势。所以，大家要深入领会商书记关于造林
绿化工作重要性、紧迫性的重要论述，深切体会市委、市政
府从长远上干子孙事、办千秋业的战略眼光和胸怀，积极响
应市委、市政府和县委、县政府的决策和号召，通过我们的
共同努力，从根本上改变南皮的绿化现状，在更高层次上打
造绿色南皮、生态南皮，努力提高我县经济社会发展的竞争
力。

其次，要把造林绿化与审视县情结合起来。我县的盐碱地、
沙荒地和未利用地较多，适合大搞植树造林，发展绿色经济。
我们知道林业是生态效益、社会效益和经济效益三者结合最
为紧密的产业，通过发展林业，不仅能改善生态环境，而且
能提高农业综合生产水平，带动相关产业发展，促进农民增
收致富。另外，我县有发展林业、造林绿化的工作基础，
在20xx年就在全县实施了大面积的退耕还林工程，无论是从
群众意识，还是从技术人员储备，无论是从支持性政策，还
是从社会资本投入，都具备一定的基础条件。这些具体的县



情都是我县大力推进造林绿化的优势所在，借鉴以往的经验，
可推、可做、可复制、可提升，只要我们认识到位，主动作
为，就一定能够推动造林绿化工作的跨越发展。

二、对各乡镇、各村的同志而言，要紧紧围绕县委、县政府
关于造林绿化工作的安排部署，在求实、务实、抓落实，早
干、快干、比着干上花气力。

一是关于今冬明春全县植树造林绿化工作。我们的目标是今
冬明春完成新增造林绿化面积3.5万亩，其中，今年冬季造林
面积为1.5万亩，明年春季造林面积为2万亩，争取20xx年底
全县森林覆盖率达到29.2%以上，继续保持全市一档县的排位。
今冬明春造林绿化的重点是“七路一河”8条绿色廊道和9个
千亩大方绿化工程，具体来说就是京沪高速铁路沿线两侧100
米绿化、京沪高速公路沿线两侧100米林地补植补造、正港路
沿线两侧100米绿化、南冯路沿线两侧50米绿化、104国道沿
线两侧50米绿化、沧宁路沿线两侧50米绿化、南吴路沿线两
侧50米绿化、漳卫新河北侧200米绿化工作以及每个乡镇必须
完成1个千亩大方绿化工程，城郊建设一个千亩的森林公园，
这是硬指标，必须完成。在这项工作中，要切实把造林质量
放在第一位，县委、县政府已经安排县四套班子的成员包村
包片，县林业局也要安排技术人员包技术，各乡镇、各村作
为造林的主体要广泛发动，鼓励多种形式的造林绿化，在这
项工作上切实动脑筋、想办法，有什么问题，及时向包片领
导汇报，通过县、乡、村三级的共同努力，按规划把树种好，
按标准把树种活。

塑造林演讲稿篇四

大家好！

今天是植树节，我们中华民族自古就有“爱树、育树”的传
统。爱白杨的挺拔，癌症治疗爱垂柳的柔美。爱松树不屈的
风骨。除了这种精神的寄托外，人们更看重它的实用价值。



有了树，才会有和谐美丽的大自然;有了树，才有清爽、新鲜
的空气;有了树，才会有高楼、房屋和铁路。

树，它不仅能防风固沙，保持水土，还能美化环境，是城市
的忠诚卫士，它用它特有的颜色为城市披上绿色的新装。这
个忠诚的城市卫士，为了美化城市，还真做了不少的“工
作”呢!比如绿树进行光合作用，提供人类呼吸所需的氧气。
它还是吸收氮气、二氧化碳、臭氧的天然净化物，并且具有
调节空气温度、湿度，吸粉尘、噪音等功能。所有这些，都
使人们高度重视绿树的作用。于是才有了这一年一度的绿色
节日――植树节。如今，植树造林已成为民族风尚，绿化家
园成为时代的追求。

同学们，在植树节到来之前也要积极行动起来，在校内保护
花草，给花坛里的小花浇一点水，给操场上的小树培一培土，
一起来美化绿化我们的校园。除此之外我们同学更要争做绿
化宣传员、环保小卫士，要爱护我们校园中的一草一木，爱
护我们这个城市中的一草一木。

同学们，在植树节里，让我们牢记，多走几步，不穿越绿化
带，不践踏绿地。“勿以善小而不为，勿以恶小而为之”,从
我做起，从你做起，从小事做起，从身边做起，从现在做起，
做绿化、美化环境的有心人。将来，我们的校园将更加美丽，
我们的城市也将更加美丽!我们祖国的明天也必将更加明媚灿
烂!

塑造林演讲稿篇五

演讲稿要求内容充实，条理清楚，重点突出。在学习、工作
生活中，很多地方都会使用到演讲稿，演讲稿的注意事项有
许多，你确定会写吗？下面是小编帮大家整理的塑造完美的
自己演讲稿1000字，仅供参考，欢迎大家阅读。

尊敬的老师，亲爱的同学：



大家好！

我是来自七年级一班的郭文仪，今天，我能非常荣幸地站在
这个讲台上演讲，我要真诚地感谢精心组织这次活动的老师
们，我要真诚地感谢大家的聆听。我这次演讲的题目是《塑
造一个完美的我》，我希望我的演讲能得到大家的认可。

我认为一个完美的人是外在美与内在美的结合体。

我将怎样塑造一个完美的我呢？也许有人说，外在美是天生
的，那漂亮的脸蛋与身材是由父母决定的，我们自己起不了
作用。也许还有人说，外在美就是多用些钱，让自己穿着时
髦些，打扮得漂亮些而已。我认为这只是对外在美很肤浅的
认识。亲爱的同学，如果当你看到一个有着漂亮的脸蛋，漂
亮的身材，穿着也很时髦的人时，你可能马上会认为他外在
好美，可是如果他出口成脏，随地吐痰，也乱扔垃圾，那么
你还会认为他外在美吗？一定不会！

是的，我们的身体与相貌，取决于我们父母，这是我们无法
决定，也是我们无法改变的事实。即使你认为不好看，但也
不能就说我们不具备外在美的条件。因为每一个生命都是独
特的，每一个生命都有各自独特的美。我们要感恩我们的父
母，给了我们生命，能让我们美丽。

是的，也许我的家境很贫困，有可能穿不上时髦的.衣服。但
我同样也可以美丽。只要我穿上的衣服是干净的，是整齐的，
是大方的，是自然的，我就会浑身散发着青青春的活力，我
就会浑身焕发着蓬勃的朝气，那么我就是最美的我！

我认为一个人内在的美更重要！塑造一个完美的我，就要加
强内在的修养，提升内在的气质。诸葛亮在《诫子书》中说：
“夫君子之行，静以修身，俭以养德。非澹泊无以明志，非
宁静无以致远。夫学须静也，才须学也，非学无以广才，非
志无以成学。淫慢则不能励精，险躁则不能治性。年与时驰，



意与日去，遂成枯落，多不接世，悲守穷庐，将复何及！”
他告诫我们要修身养性，生活节俭，志存高远。这样才能做
一个有益于国家，有益于社会的人。这样的人才是完美的人！

是的，一个人必须从小确立大志，否则人生就没有方向，周
总理12岁时就发出“为中华之崛起而读书”的誓言，这一崇
高志向激励着他一生都在为中华之崛起而鞠躬尽瘁，死而后
已。他的人生是辉煌的，完美的！

我的志向是做一个对国家有重大贡献的人，我不怕生活与学
习中遇到的困难，我会坚强面对失败与成功，我会对生活充
满自信。我会学会怀有感恩之心，报答社会给予我的爱，我
更会发奋努力读书，将所学知识来服务我们的国家，造福于
人类！

尊敬的老师，亲爱的同学我会用我的实际行动来塑造一个完
美的我！

谢谢大家，我的演讲完毕！

塑造林演讲稿篇六

大家好!

说起环保，我们都知道它是一个众所周知且永恒的话题。环
境保护已经成为我们生活中密不可分的一点。报纸上，电视
上，马路上到处都有人们呼吁环保的足迹。而我们赖以生存
的地球现在的情况到底怎样了呢?全球变暖无疑是一个炙手可
热的问题。

这样的理由好似很有道理，但事实上环保是一个对自己和世
界都很有好处的事业，并不是一个复杂的苦行僧式的生活。
我们可以找很多理由来搪塞环保。可是，事实上环保是我们
自己的事。我们要真正的从主观意识上正视环保，做到环保。



植树节演讲稿由提供!

作为一个地球人，中国人，中学生，祖国的下一代。我想我
们有这个义务和责任来保护环境。即使我们还是学生，我们
可以拒收“垃圾广告”信函，拒收浪费纸张、能源、人力的
广告信函。即使我们还是学生，我们可以随手关灯，省一度
电，就少一份污染。即使我们还是学生，我们可以减用空调
来降低能源消耗。即使我们还是学生，我们可以维护安宁的
环境从自我做起。

细细数来，即使我们还是学生，我们可以为环保事业献出一
份力量。

3.12是植树节。古往今来，有许多崇尚植树造林的趣闻佳话。
如的治病种杏。三国东吴名医董奉，医术精湛，济贫善施，
为人治病不收财礼。只要求治好一个轻病人，种一株杏树，
治好一个重病人，种5株杏树。天长日久，他的房前屋后竟
有10余万株杏树，人称“董林杏仙”。植树造林是一种美德，
当我们播下一颗绿色的种子，就撒下了一片五彩的希望。

经济学家说：森林是绿色的银行。生物学家说：森林是是生
命的摇篮。人类学家说：森林是人类的乐园。医学学家说：
森林是绿色疗养院。艺术学家说：森林是大自然的美容师。
由此可见植树是多么重要，植树与我们的生活有着十分重要
的联系。如果要以一种独特的形象代表地球的活力，有一种
单纯的生命象征，那就是树。

绿色，是生命的渴望，生命的中心，生命的母亲，生命的模
版。让我们就从现在做起，不再乱砍乱伐树木。让我们从现
在做起，不再让森林流眼泪。让我们从现在做起，挽救人类
曾经犯下的罪行。让我们从现在开始，不再摧毁我们赖以生
存的可爱星球。让我们从现在做起，给世界上所有的人都交
出一份满意的答卷吧!



塑造林演讲稿篇七

大家好！今天我要演讲的题目是“树树成荫，林林成森。

今早，大家一定和我一样，被漫天的黄沙震撼了，这种近几
年很少出现的极端天气再次提醒我们：植树造林、环境保护
永远都在路上，不可有一丝松懈！

上周五是植树节，谨以此文，纪念中国的绿化事业。

在中国的大地上。有着无数伟大的工程，其中有一类工程较
为特殊。它们没有固定地点，从西北大漠深处，到东南大海
之滨，处处可见他们的身影，它们的零件不是钢铁，而是比
钢铁还柔弱的草木。他们曾经引起不少的争议，可以说他们
并不完美，也尚未完成，实际上，它们根本没有完成之日，
而是需要一代又一代人，不断探索，实践，改进。

你也许听过他们的许多名字“三北防护林工程”“天然林保
护工程”“京津风沙治理原理工程”一言以蔽之我们以国土
绿化作为及其简要的概括。根据统计资料推算。1949年，我
国的森林覆盖率仅有8.6%―21.5%，而根据第九次全国森林资
源清查，截至20xx年底，我国的森林覆盖达到22.96%，即森
林面积220万平方千米。

即使这样，我国的绿化工程的过去与未来并不是完美无瑕的，
而是存在着许多问题。自1978年，三北防护林工程实施以来，
植树造林就面临着诸多争议，首先是在不适宜种树的区域种
树，400毫米等降水量以西，大部分区域根本不适合乔木生长，
但为了迅速达到防风治沙的效果，我们曾在西北地区种植了
大量杨树，杨树生长快，却也耗水多，过度消耗地下水，导
致地下水位下降，而自己也因没有水分补充，一个个死去。
早期的人工林，在栽种后，或造树林种单一等问题，使得林
木保存效率较低。走过许多曲折的道路，我们也在不断地做
出改变。让绿化事业更加科学，造林质量提高。桥灌操结合，



多树种搭配，最重要的是，从植树造林转向生态修复，通过
天然林保护工程，退耕还林，退牧还草，将生活在不适宜人
类居住的土地退化，水资源短缺地区的人们，迁居到水源相
对充足，土地质量相对较好的区域，进行生态移民等。建立
自然保护区，森林公园，各类自然公园，以及更加综合的国
家公园。

71年，从西北荒漠的草方格，到遍布中国大地的绿意。我们
走过了漫漫长路，取得了不小的成就，但不可否认的是，当
下的中国，仍是一个缺少绿林的国家，我国的森林覆盖率仍
低于世界30。7%的平均水平，人均森林面积，不足世界人均
的3/1，人均森林蓄积量，仅为世界人均的6/1，我们还有大
片的流沙等待治理。在国家的战略规划中，使用生态补偿型
工程，将替代单纯的植树造林成为主角。植树的工具也不再
只有铁锹，铁镐，挖掘机，而是加入大数据，5g设备，无人机。
等高新技术。可以肯定的是规划中的20xx年，我们将有一个
更加绿色的未来。

但最后，在这一个个伟大工程之下，我想向无数个体的人致
敬，他们也许是坚守林场的夫妇，是祖孙三代治沙的农民，
是主动走出大山的移民，是扛着树苗上山的务林人，这些平
凡的人，用自己微笑的行动，组成了中国的绿色洪流。

最后的最后，我还想将敬意，献给我们栽下的每一株草，每
一从灌，每一颗树，从工程的视角而言，它们也许只是零件，
但对于亲手把他们在下的人而言：它们和我们是一样的生命，
是与人类齐肩并行的物种，感谢你们，也请与我们继续并肩
而行。

我的演讲到此结束，谢谢大家。


